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L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

La medida fue convocada por la CGT a nivel nacional y afectará los servicios de 
colectivos y de recolección de residuos. Tampoco se brindará atención en las 
entidades bancarias, ni habrá expendio de combustibles. Además, adhieren a la 
medida docentes públicos y privados; empleados de la construcción; del Estado y de 
comercio. Habrá piquetes en diferentes puntos y se harán ollas
populares. 

PÁG. 6

PÁG. 3
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PONEN EN MARCHA EL
CENTRO DE MONITOREO

En el marco de la cuarta sesión ordinaria, los concejales de Río Grande adhirieron al régimen establecido en la 
Ley Nacional N° 27351 con relación a la protección a las personas electrodependientes.  Se trata de esa franja de la 
población que, por cuestiones de salud, requieren de un suministro eléctrico  constante.

MUNICIPALES

CONCEJALES ADHIRIERON A LEY NACIONAL 
PARA PERSONAS ELECTRODEPENDIENTES 

PÁG . 10

DETIENEN A PERSONA QUE INTENTABA TRASLADAR
MEDIO KILO DE COCAÍNA HACIA TIERRA DEL FUEGO

PÁG. 8

El intendente Gustavo Melella inauguró ayer la renovada “Plaza del Delfín”, ubicada en el “Paseo CG-
83 Río Iguazú”. Es el primer espacio planificado y construido desde el comienzo junto a instituciones, 
profesionales y familiares de niño y niñas con autismo, asperger, discapacidades motoras, 
cognitivas, visuales o de otro tipo.

SE INAUGURÓ LA PRIMERA PLAZA ADAPTADA 
PARA NIÑOS Y NIÑAS CON DISCAPACIDAD

La Policía de la provincia fue alertada por 
medio de una denuncia sobre un intento 
de usurpación en las 108 viviendas que 
fueron entregadas ayer por el IPV en la 
Margen Sur. Se trata de una cadena de 
grupos de Whatsapp que convocan a 
usurpar en las soluciones habitacionales 
ubicadas entre calles Chawr, Wonska, 
Puyen y calle sin nombre N° 78.

Es la primera vez que Ushuaia cuenta 
con un centro de estas características, 
que permitirá controlar y coordinar el 
trabajo de más de 70 máquinas viales 
y un total de 150 personas, a través del 
uso de pantallas que transmiten las 
imágenes de las cámaras que tiene la 
ciudad.

Un hombre de 48 años fue detenido el domingo por la Policía de Seguridad Aeroportuaria en el 
Aeroparque, cuando pretendía embarcar un vuelo con destino a Río Grande transportando medio kilo 
de cocaína. Al ser analizado con el bodyscan, detectaron que llevaba en su organismo 10 capsulas de 10 
gramos de cocaína, además de un parche en la zona de sus genitales conteniendo 400
gramos más de droga. PÁG. 15

ALERTA POR USURPACIONES 
EN 108 VIVIENDAS DEL IPV

HOY HABRÁ UN PARO
TOTAL DE ACTIVIDADES

PROVINCIALES
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POLÍTICA

BERTONE Y LA 19.640: “ALBERTO FERNÁNDEZ 
NOS VA A DAR LA PRÓRROGA DE LA LEY”

Por Pablo Riffo.

USHUAIA. Tras el anuncio días 
atrás de la candidatura a presidente 
de Alberto Fernández por parte de la 
expresidenta Cristina Fernández de 
Kirchner, las opiniones y los análisis 
han variado respecto de cómo se con-
figura el escenario electoral del 2019. 

Tanto internamente con el llama-
do a la Unidad del Partido Justicialis-
ta que todavía no termina de cerrar 
el acuerdo para encolumnarse detrás 
de Alberto, como hacia afuera donde 
los demás partidos tampoco han de-
finido del todo a sus candidatos; el 
anuncio no ha pasado desapercibido 
y continúa recolectado opiniones. 

Una de ellas, quizás la más im-
portante de la provincia, es la de la 
gobernadora Rosana Bertone quien 
dijo: “me gustó mucho cuando Alber-
to Fernández se acercó a Cristina”. 
Relató que lo conoce al ahora candi-
dato a presidente desde los 18 años, y 
que “es una persona super accesible. 
Me gusta que uno puede pensar dis-
tinto y el respeta tus pensamientos” 
valoró la mandataria.

La gobernadora recordó que días 
antes del anuncio de Cristina Fernán-
dez había estado con la expresidenta 
y los gobernadores en el Partido Jus-
ticialista. “Ayudame, vamos a ver qué 
podemos hacer. Estamos buscando la 
unidad como hicieron en Tierra del 
Fuego” le habría dicho el exjefe de ga-
binete a Bertone. 

“Ahí hubo una charla de Cristina 
que, ojalá hubiese sido pública, por-
que explicó tan bien la situación que 
pasa en el país y lo que ella también 
piensa a futuro, un poco lo ha dicho. 
Las dificultades que el país puede 
llegar a tener y las expectativas para 
salir adelante” relató en contacto con 
Fm La Isla. 

Tras el anuncio, la mandataria se 
comunicó con el resto de los gober-
nadores del PJ, “yo hice pública mi 
adhesión y mis ganas de trabajar en 
una fórmula de unidad de todo el 
Justicialismo” expresó Bertone quien 
además respaldó el proyecto, “que 
piensa en el mercado interno, recu-
perar puestos de trabajo. En que sea 
una argentina nuevamente produc-
tiva, en la experiencia que el tiene 
en haber discutido el pago al Fondo 

Monetario Internacional, como lo lle-
vó adelante” sintetizó sobre el rol de 
Alberto Fernández en la negociación 
que encabezó junto a Néstor Kirch-
ner.

“Yo creo que a los fueguinos nos 
va a venir muy bien, le fui sincera. 
Nosotros necesitamos la prórroga de 
la 19.640 por 50 años más, necesita-
mos una defensa real con respecto a 
la soberanía” contó la gobernadora 
sobre su diálogo con Alberto Fernán-
dez. 

La mandataria consideró que 
“Cristina quiere hacer una propues-
ta donde se salga de la grieta”, y que 
“haya algo superador para el país” 
algo que la actual senadora explicó 
en la reunión que mantuvo con los 
referentes del PJ. “Me gustó la actitud 
porque no es la de alguien persona-
lista” evaluó Bertone quien valoró 
que la expresidenta tuvo un “proce-
so de reflexión” y que “ella busca esa 
figura en Alberto que es una persona 
que dialoga con todo el mundo, aún 
con el que piense diametralmente 
distinto”. 

Sobre las críticas al Alberto Fer-
nández por parte de un sector de la 
prensa y la oposición Bertone consi-
deró que se trata de personas que no 
conocen al candidato a presidente 
quien es “una persona que toma de-
cisiones, que tiene su propio pensa-
miento” y que, aunque no siempre se 
comparte, “siempre ha sido respetuo-
so de que no pensemos igual” asegu-
ró. 

Para Bertone entre los gobernado-
res la mayoría se ha puesto a dispo-
sición de la fórmula Fernández - Fer-
nández. “Yo los veo con una actitud 
super constructiva porque saben la 
dificultad que se tiene en el país y que 
de acá nadie va a salir solo” planteó 
Bertone quien consideró que “si no 
entramos en un esquema de unidad, 
como hicimos en Tierra del Fuego, es 
muy difícil para un país que un go-
bernador se maneje en absoluta so-
ledad”. 

Bertone recordó que la situación 
le resultaba preocupante, pero que 
esa situación fue distinta a partir del 
anuncio de Alberto Fernández como 
candidato a presidente. Respecto de 
las disidencias dentro del PJ, Berto-
ne opinó que “hay gente que quizás 

La gobernadora de la provincia hizo un análisis político respecto del anuncio de la candidatura de Alberto Fernández a la presidencia acompañado por 
la expresidenta Cristina Fernández. 

no quiere estar, bueno. Que estén los 
compañeros que piensan que Alberto 
Fernández puede ser un presidente 
distinto” apuntó. 

Bertone insistió sobre el proyecto 
presidencial de Alberto y aseguró que 
“como que lo conozco, le puedo de-
cir a todos los fueguinos que Alberto 
Fernández nos va a dar la prórroga de 
la ley, nos va a acompañar en lo que 
nosotros necesitemos” sentenció la 
mandataria, quien se esperanzó en 
que “se nos dé por primera vez a esta 
provincia, que podamos estar, como 
dicen, alienados en el gobierno pro-
vincial con el gobierno nacional”. 

 Polo petroquímico
Respecto del anuncio del polo 

petroquímico para Tierra del Fuego, 
Bertone recordó que “en su momen-
to él fue una de las personas que más 
me insistió a mí” respecto del mismo. 
“Yo quiero que trabajes este tema” le 
habría dicho Fernández a la goberna-
dora quien a partir del año 2005 co-
menzó con el trabajo, y que se opuso 
“sistemáticamente a la truchada que 
había hecho Fabiana Ríos (exgober-
nadora) con los chinos, porque era 
una truchada que no se iba a poder 
llevar adelante porque no estaba la 
normativa. Nosotros necesitábamos 
las normas nacionales que nos den 
ese amparo” relató. 

Aunque la gobernadora reconoció 
que “aún falta, hemos tenido avances 
muy importantes” y destacó la inau-
guración de Total Argentina días atrás 
en Cañadón Alfa para la ampliación 
de generación de Gas. 

“La verdadera salida que nosotros 
tenemos en cuanto a la industriali-
zación, que aún nos falta, y le decía 
a Caballero (Ramiro, ministro de in-
dustria) que los grandes inversores 
del mundo conozcan esta posibilidad 
que nosotros tenemos” y que las po-
sibilidades que tiene la provincia son 
iguales a Vaca Muerta “o superior me 
animaría a decir, porque tenemos el 
gas de mucha más fácil extracción” 
en comparación a la cuenca de Neu-
quén. 

“Si ya desde 2005 me insistió Al-
berto con esto, cuando le conté todo 
lo que habíamos podido avanzar, la 
verdad que le gustó mucho” relató 
Bertone. “Toda la gente que está con 
Alberto Fernández está pensando un 

país productivo, un país donde no 
sea lo financiero lo que prime en la 
economía, sino él dice, comencemos 
a crecer, recuperemos nuestro mer-
cado interno, volvamos a tener los 
puestos de trabajo, que los jóvenes 
no se vayan del país” remarcó por úl-
timo. 

Campaña Electoral
Finalmente, ante la consulta, la 

gobernadora consideró que “esta 
campaña es distinta a todas”. Bertone 
recordó que en 2015 competía contra 
Federico Sciurano donde “teníamos 
diferencias ideológicas, metodológi-
cas, de posiciones políticas diame-
tralmente opuestas, pero jamás se me 
faltó el respeto. Jamás se inventaron 
cosas, jamás se faltó a la verdad” ase-
guró. 

“Hoy siento, de parte de nuestros 
circunstanciales adversarios, una 
violencia inusitada” aseveró, y agregó 
que “si uno va a ser una intervención 
en determinada cosa es siempre en-
contrarte algo negativo” consideró. 

“Detesto la construcción nega-
tiva de la política, de la vida. Yo en 
esta campaña siento que hay, hasta 
en un punto he llegado a temer por 
la vida de mis hijas, qué les puede 
llegar a pasar porque uno no sabe a 
qué punto pueden llegar a atacar a un 
candidato” dijo Bertone quien opinó 
que “el tema es cuándo se produce el 
efecto ensañamiento con el otro”. 

“Yo no. Si tiene que ganar, ganará. 
Si tengo que ganar yo, ganaré. Pero 
no se me va la vida en esto. La vida es 
de la gente, que trabaja, de la ciudad, 
de los vecinos, de los jóvenes” evaluó 
la mandataria quien planteó discutir 
“política, ideas, ideología. Decime 
que pensas hacer con tal tema, por-
que con un eslogan uno no va a resol-
ver. Uno tiene que decir cómo lo va a 
hacer”. 

“Hoy no hay discusión de ideas, 
no hay debate. Hay ataque, ataque, 
ataque; y la verdad que un poco me 
cansa” confesó Bertone. “No distraer-
nos de lo que tenemos que hacer 
nosotros que son dos cosas: seguir 
gobernando, porque no me puedo 
distraer un minuto; y luego tengo que 
hacer la campaña política” remarcó 
finalmente. 
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GOBIERNO

LA POLICÍA PROVINCIAL EN ALERTA POR DENUNCIA DE 
USURPACIÓN EN VIVIENDAS DE MARGEN SUR

RÍO GRANDE.  La Policía de la 
provincia fue alertada por medio de 
una denuncia sobre un intento de 
usurpación previsto para la noche 
de este martes en las 108 viviendas 
que fueron entregadas por el IPV.

Se trata de una cadena de gru-
pos vinculados a sectores políticos 
de Río Grande convocando para 
esta noche a las 21 h. a usurpar los 
nuevos departamentos del IPV, sitos 
entre calles Chawr, Wonska, Puyen y 
calle sin nombre N° 78.

El IPV previó un cerco perimetral 
para resguardar las viviendas y la 
presencia de la policía para evitar la 
usurpación que se está organizan-
do.

La denuncia fue radicada en 
sede policial y ya fue cursada al juez 
de Instrucción en turno, del Dr. Ce-
sari Hernández.

Desmienten denuncia
Ante informaciones que han sido 

publicadas a través de los medios de 
comunicación, el Instituto Provin-
cial de la Vivienda informó que al sr. 
Juan Rojas no le ha sido adjudicada 
ninguna vivienda por parte de di-
cho organismo.

El comunicado emitido por el 
IPV dio cuenta del proceso de de-
nuncia llevado adelante, que exclu-
yó a dicha persona del sorteo rea-
lizado, así como de la entrega de la 
vivienda, por lo que las informacio-
nes publicadas en medios afines a 
determinados sectores políticos en 
el marco de la campaña electoral, 
solo buscaban generar confusión y 
zozobra entre la ciudadanía.

El vicepresidente del IPV, Favio 

Sobre el cierre de esta edición, desde el Gobierno provincial informaron que la Policía de la provincia fue alertada -a través de una denuncia- sobre 
un presunto intento de usurpación previsto para ayer en horas de la noche, en las 108 viviendas que fueron entregadas por el Instituto Provincial de 
Vivienda (IPV).

Escobar cuestionó que “quieren 
hacer política con lo más sagrado, 
que es el sueño de la casa propia 
para las familias. Claramente están 
buscando ensuciar todo haciendo 
politiquería y usando a medios de 
comunicación afines o socios para 
angustiar a la gente, sin chequear la 
información ni usar ningún código 
de ética periodística”.

“El sr. Rojas, así como otras tres 
personas fueron impugnadas du-
rante el proceso de publicación, 
como es habitual que ocurra en al-
gunos casos. Y por lo tanto, como 
es el procedimiento, se los apartó 
del sorteo hasta que se comprobara 
su situación. Una vez que cada si-
tuación se comprueba, se los da de 
baja. Esto también es un procedi-
miento habitual. Por supuesto que 
no se les entregó vivienda” aseveró 
Escobar.

Asimismo, el vicepresidente del 
IPV advirtió que “acá hay campa-
ñas sistemáticas y financiadas para 
desprestigiar al IPV. Ya lo hicieron 
con las casas que recibieron los mé-
dicos de la provincia, diciendo que 
se le da vivienda a recién llegados, 
cuando se trataba de viviendas del 
PROCREAR y no del IPV. Esto fue 
publicado en portales de un sector 
político con pauta. Todo para men-
tir y engañar. Ahora existe un grupo 
que supuestamente reclama, pero 
que tiene claros vínculos partida-
rios y todos hemos podido de ver 
que varios de ellos tienen procesos 
de captura o están vinculados a he-
chos delictivos. Esta modalidad de 
trabajo no nos asombra, porque es 
a lo que nos tiene acostumbrados, 

ANUNCIAN ACTIVIDADES 
CONMEMORATIVAS POR 100 AÑOS DEL 
NACIMIENTO DE EVA PERÓN

GOBIERNO 

RÍO GRANDE. En el marco de la 
conmemoración del centenario del 
nacimiento de María Eva Duarte 
de Perón, este jueves 30 y el viernes 
31 de mayo se llevarán a cabo en 
Ushuaia y Río Grande unas jorna-
das para recordar y repasar la obra 
de la Abanderada de los Humildes. 
Estarán la gobernadora Rosana Ber-
tone, el diputado Martín Pérez y el 
intendente de Ushuaia Walter Vuo-
to, y la presencia especial de la de la 
diputada nacional Cristina Álvarez 
Rodríguez, sobrina nieta de Evita y 
fundadora de su museo.

También será parte del panel la 

senadora Norma Durango, quien 
se desempeñó como directora del 
“Museo Evita” durante muchos 
años y la historiadora Araceli Be-
llota.

La actividad en la ciudad de Río 
Grande, se realizará en el “Salón 
Blanco” de la Universidad Tecno-
lógica Nacional (UTN), el jueves 30 
a partir de las 18 horas, ingresando 
por Amadeo Sabatini 54.

La jornada se replicará el próxi-
mo viernes 31 en la ciudad de Us-
huaia, a partir de las 17 horas en la 
sala “Niní Marshall” de la Casa de la 
Cultura municipal.

pero vamos a seguir trabajando con 
responsabilidad y transparencia 
como lo venimos haciendo”. 

Por último, dijo que “desde el 
IPV se lamentan las campañas de 
desprestigio montadas por deter-
minados sectores políticos, que 
en el marco de la campaña electo-
ral, buscan generar angustia en la 
ciudadanía. En este caso, como en 
otros, los mecanismos de controles 
han funcionado y han permitido 

detectar situaciones irregulares de 
parte de algunos potenciales bene-
ficiarios. Por eso, pedimos a la co-
munidad a estar atenta e informar 
aquellos casos que los que tuvieran 
conocimiento y que podrían ayudar 
a transparentar aún más los proce-
sos. Igualmente, es importante que 
estén alerta a publicaciones de al-
gunos medios vinculados a sectores 
políticos que buscan generar con-
fusión en el marco de la campaña 
electoral”.
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MUNICIPALES

MELELLA INAUGURÓ LA PRIMERA PLAZA ADAPTADA 
PARA NIÑAS Y NIÑOS CON DISCAPACIDAD
El intendente Gustavo Melella encabezó ayer la inauguración de la remodelada Plaza ‘El Delfín’, el primer espacio planificado y ejecutado para niños con 
autismo, asperger, discapacidades motoras, cognitivas, visuales. “Esta es otra apuesta más a la inclusión real y a un espacio público de un Municipio 
que puede hacerlo porque tiene sus finanzas ordenadas”, destacó el jefe comunal.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

RÍO GRANDE. Ayer en horas de la 
arde se llevó adelante la apertura ofi-
cial de la plaza rediseñada ‘El Delfín’, 
la cual -a pesar del clima- contó con 
una gran convocatoria. 

Estuvieron presentes el intenden-
te Gustavo Melella; la secretaria de 
promoción Social, Analía Cubino; la 
secretaria de Obras Públicas, Gabrie-
la Castillo; la secretaria de Produc-
ción y Ambiente, Sonia Castiglione; 
el director del Espacio para el Desa-
rrollo Laboral y tecnológico, Federico 
Giménez.

Al iniciar la apertura, se le cedió la 
palabra a una de las mamás con una 
hija discapacitada. La misma expresó 
“gracias a la intendencia, a su equipo 
y a la gente porque esta plaza fue un 
sueño que se hizo realidad. Gracias 
los padres, al intendente y a su equipo 
tenemos esta plaza. Ojalá los chicos y 
toda la comunidad puedan disfrutar-
la y la cuiden, porque esta plaza no la 
vamos a volver a tener, pero quizás el 
próximo intendente quizás haga otra 

plaza inclusiva para los otros barrios 
porque los chicos las necesitan.”

Además, exigió que todos las cui-
demos para que se mantenga limpia 
y linda. “Quienes estén con sus mas-
cotas que no entren o que recojan sus 
necesidades y la tiren donde tiene 
que ser para que dure y que todos la 
podamos disfrutar”, finalizó.

Por otro lado, el intendente Me-
lella declaró ante los presentes “hay 
que ser sinceros y decir que fue ini-
ciativa de los papás, donde vinieron 
conjuntamente con los maestros a 
sentarse con los compañeros muni-
cipales de Obras Públicas, de Salud 
y del área Social a pensar en este pri-
mer espacio recreativo totalmente 
pensado, diseñado y construido para 
que se pueda disfrutar.”

“Tiene características especiales, 
tiene un cercamiento, tiene colores 
en el suelo, tiene juegos totalmente 
adaptados porque está netamente 
pensado para que ellos puedan dis-
frutar en total seguridad. Por eso creo 

que el primer objetivo está cumplido 
porque es trabajar de manera con-
junto entre los maestros, los papás y 
la municipalidad”, agregó.

También felicitó a la empresa que 
llevó a cabo la obra porque “realmen-
te lo ha hecho con mucho cariño; 
tanto el dueño de la empresa como 
los trabajadores lo hacían sabiendo 
que era para chicas y chicos que iban 
a tener un espacio propio para di-
vertirse. Chicos que necesitan más el 
acompañamiento de los papás, de los 
profesionales y del Estado”, explicó 
Melella.

“Creo que es otra apuesta más a 
la inclusión real, otra apuesta más a 
un espacio público de un municipio 
que puede hacerlo porque tiene sus 
finanzas ordenadas, con fondos pro-
pios, porque sabemos que cada espa-
cio de estos es para nuestros chicos y 
chicas para que la pasen junto a sus 
familias y la disfruten”, aseguró el in-
tendente.

El jefe comunal sostuvo “para 

nuestros chicos buscamos lo me-
jor. Descartamos que se va a cui-
dar, que se va a disfrutar y que se 
va a gastar de tanto jugar no de 
romperla. Felicitaciones a los pa-
pás, a los maestros y al equipo de 
Obras Públicas por hacerlo posi-
ble.”

Finalmente, el intendente de 
Río Grande manifestó que se no-
taba la preocupación por los de-
talles y arreglos durante la cons-
trucción de la plaza. 

Sin embargo, para él “la preo-
cupación real de los papás hacia 
sus hijos para que tengan un es-
pacio porque tiene que ver mu-
cho con la atención temprana, 
con el acompañamiento terapéu-
tico y uno de los papás aclaró en 
una reunión ‘esta plaza no es solo 
recreativa pensando en los chi-
cos, es una plaza que es educati-
va porque es un complemento a 
lo que aprenden en las escuelas, 
en sus casas o en el tratamiento’”.
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POLÍTICA

EPOSTO NEGÓ QUE AGENTES DE LA POLICÍA 
RECIBAN SÓLO TRES MESES DE INSTRUCCIÓN

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. El secretario de segu-
ridad de la provincia, Javier Eposto se re-
firió a la posibilidad de que en la provin-
cia se puedan utilizar las pistolas Taser 
y rechazó la iniciativa entendiendo que 
“genera daños al organismo” de quien 
resulte víctima por la utilización de dicha 
arma. Además se refirió a las críticas de 
los dirigentes de Ser Fueguino en cuanto 
a la instrucción que reciben los agentes 
de la policía provincial. 

En declaraciones a FM Aire Libre, el 
titular de la secretaria de seguridad se 
refirió a la las críticas vertidas por los 
candidatos de Ser Fueguino, Juan Pipo 
Rodríguez y Fernando Gliubich sobre la 
formación de los agentes de la policía 
provincial entendiendo que en tres me-
ses de instrucción se estaba formando a 
un agente y se le daba un arma de fuego”. 

Eposto, sin embargo, aseguró que “la 
gente no está tres meses en la escuela, un 
agente está entre seis y siete meses en la 
escuela y una vez que sale no lo tiramos 

en una comisaria, lo llevamos a servi-
cios especiales y le terminamos de dar 
la formación en servicios especiales y 
lo monitoreamos con todo el personal 
que trabaja allí”.

Asegurando que en Servicios Espe-
ciales es “dónde se termina de formar”, 
entendiendo que “es mucho mejor la 
formación que le damos en Tierra del 
Fuego de lo que hoy le puede estar dan-
do la policía de la provincia”. 

En cuanto a la posibilidad de que 
la provincia incorpore las pistolas Ta-
ser recordó que “he sido contundente 
cuando esto se mediatizó y no lo com-
parto, yo prefiero tener al poli (sic) con 
la capacidad de poder reducir personas 
y no con una pistola que pueda dar 
electricidad, no lo comparto porque 
creo que genera daño en el organismo y  
hoy el grado de violencia que tenemos 
en la provincia no amerita el uso de esa 
pistola”.

También respondió a las críticas 
que habría formulado la Ministra de Se-

El secretario de seguridad, Javier Eposto, respondió a las críticas de los dirigentes del Frente Ser Fueguino y de la ministra de Seguridad de la Nación, 
Patricia Bullrich. Aseguró que los agentes están más de seis meses recibiendo instrucción y luego “terminan de capacitarse en Servicios Especiales”. 
También reiteró su rechazo a la implementación de las pistolas Taser en la provincia. 

guridad de la Nación, Patricia Bullrich en 
cuanto que “desde Nación hace tiempo 
venimos implementando para la forma-
ción y capacitación de agentes un míni-
mo de 9 meses y es irrisorio que en solo 
tres meses de formación Tierra del Fue-

go tenga agentes en la calle” y al respecto 
Eposto reiteró que “los agentes están en-
tre seis y siete meses” por lo que aseguró 
que “le voy a mandar un WhatsApp” a la 
ministra de Seguridad de la Nación para 
explicarle.
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TIERRA DEL FUEGO

HOY HABRÁ UN PARO TOTAL DE ACTIVIDADES
La medida fue convocada por la CGT a nivel nacional y afectará los servicios de colectivos y de recolección de residuos. Tampoco se brindará 
atención en la entidades bancarias, ni habrá expendio de combustibles. Además, adhieren a la medida docentes públicos y privados; empleados de 
la construcción; del Estado y de Comercio. Habrá piquetes en diferentes puntos y se harán ollas populares. 

RÍO GRANDE. A partir de las 0 ho-
ras de este miércoles comenzó el paro 
nacional resuelto por la Confedera-
ción General del Trabajo (CGT) a ni-
vel nacional, tendrá un fuerte impac-
to en Tierra del Fuego, especialmente 
en lo que a transporte se refiere, ya 
que se suspendieron todos los vuelos 
de Aerolíneas Argentinas, Austral y 
LATAM con destino a la provincia.

Asimismo, se verán afectados los 
servicios de transporte público de 
pasajeros, debido a la adhesión del 

gremio Unión Tranviarios Automotor. 
Tampoco habrá servicio de reco-

lección de residuos, ya que Camio-
neros también adhiere a la huelga, 
del mismo modo que tampoco habrá 
correos, transporte de caudales ni ex-
pendio de combustibles en las esta-
ciones de servicio.

Debido a la adhesión de las dos 
CTA, no habrá atención al público en 
las dependencias municipales, pro-
vinciales o nacionales. 

Topito nos necesita!

Está atravesando un momento muy difícil junto a su grupo 
familiar. Su hijo Jeremías le diagnosticaron leucemia y  se 

encuentra en la Capital Federal , los médicos le adelantaron que 
deberá permanecer al menos 8 meses de tratamiento. 

Caja de Ahorro en pesos del Banco HSBC para poder ayudarlo

CBU : 1500690700069060498778  Nro de cuenta: 6906049877

LA LISTA 169 PROPONE CREAR 
MERCADO CENTRAL EN USHUAIA

Los integrantes de la Lista 169 im-
pulsan que semanalmente el muni-
cipio establezca esta modalidad para 
ofrecer frutas, hortalizas y otros pro-
ductos a precios accesibles.

USHUAIA. Los candidatos a conce-
jales de Ushuaia por el Partido Integra-
ción y Trabajo (Lista 169) explicaron 
los alcances de su “Idea Nº 14”, de un 
total de 15 propuestas para la ciudad 
de Ushuaia, a través de la cual propo-
nen la implementación de un mercado 
central de frutas y hortalizas.

“Queremos replicar semanalmente 
un mercado central de frutas, hortali-

ELECCIONES 2019

zas y otros productos a precios acce-
sibles para colaborar con la economía 
familiar”, explicaron los candidatos.

“Está demostrado por experiencias 
anteriores que los ushuaienses se vuel-
can masivamente a aprovechar este 
tipo de alternativas, por lo que esto de-
bería ser una política municipal per-
manente”, agregaron.

La Lista 169 está integrada en los 
primeros lugares por las actuales legis-
ladoras Angelina Carrasco y Marcela 
Gómez, y el actual presidente de la Di-
rección Provincial de Obras y Servicios 
Sanitarios, Guillermo Worman.

Tampoco funcionará la aduana, 
y la atención en los pasos fronte-
rizos estará a cargo de una guardia 
mínima.

No saldrán vuelos de ningún ae-
ropuerto del país. Así como tampo-

co habrá actividad en ninguna escuela 
pública.

La Asociación Nacional de Kios-
queros también adhiere a la medida, 
por lo que no habrá carga de SUBE en 
los kioscos.
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Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Desde el Sindicato 
de Camioneros confirmaron un “paro 
total” que afectará la recolección de 
residuos, clearing bancario y trans-
porte de combustible. Se realizarán 
dos ollas populares en Río Grande.  

El secretario de Prensa del Sindi-
cato de Camioneros Guillermo Vargas 
informó que las ollas populares se 
ubicarán “una en lugar dónde habi-
tualmente nos manifestamos, en la 
esquina de ruta 3 y D´agostini frente 
a las naves de la empresa Vesprini, y la 
otra en la zona de los semáforos que 
están frente al Gimnasio de la Margen 
Sur”.

El dirigente aclaró que “a partir de 
las 12:30 del mediodía todos aquellos 
que lo consideren y tengan necesi-
dad”, pueden concurrir a esos lugares 
para “retirar su vianda” y remarcó que 
será “una medida contundente” para 
demostrar “los efectos negativos que 
está teniendo esta política en nuestra 

PARO NACIONAL

CAMIONEROS REALIZARÁ DOS OLLAS POPULARES
Camioneros informó que adhiere al paro y realizará dos ollas populares e invitó a las personas que tengan necesidad de acercarse para retirar su 
vianda. ATE y ASOEM también adhieren a la medida. 

provincia y en todo el país”.

Estatales 
La Asociación Trabajadores del 

Estado seccional Río Grande (ATE) 
confirmó su adhesión al paro “acom-
pañando la medida de fuerza adop-
tada por la Central de Trabajadores 
de la Argentina en el día en que se 
conmemora el 50° aniversario del 
CORDOBAZO, histórica gesta de la 
clase trabajadora que termino con la 
dictadura de Onganía en 1969.

Esta medida de fuerza da conti-
nuidad al plan de lucha contra las 
políticas de ajuste, hambre, saqueo, 
criminalización de la lucha social y 
en contra de la entrega de derechos 
por parte de nuestros gobernantes 
de turno al Fondo Monetario inter-
nacional” señalaron desde el gremio 
estatal a través de un comunicado. 

Por su parte el secretario General 
de la ASOEM Gustavo Morales con-
firmó que los municipales de Río 

Grande adhieren al paro de activida-
des. “Los trabajadores venimos sien-
do golpeados duramente por estas 
políticas en todo el territorio nacional 
y Tierra del Fuego no es la excepción, 
incluso es una de las provincias don-
de las consecuencias fueron más gra-

DOCENTES PÚBLICOS Y 
PRIVADOS ADHIEREN AL 
PARO NACIONAL

 
RÍO GRANDE. Desde el SUTEF 

informaron que “adhiere al paro na-
cional del 29 de mayo en rechazo a 
las políticas de ajuste y exclusión que 
implementa el gobierno nacional 
respetando a rajatabla las recetas del 
FMI” y remarcaron que “agregamos a 
la convocatoria las siguientes consig-
nas a nivel provincial: Reapertura de la 
discusión salarial en paritarias libres y 
completas. Estabilidad laboral: Titula-
rizaciones. Mejoramiento de la situa-
ción de los edificios escolares”.

El SUTEF concentrará a las 11.00 
en Maipú y Fadul de Ushuaia, frente a 
la Escuela 1 y en Río Grande a la misma 
hora en Rosales y Fagnano, frente a Ra-
dio Nacional” donde además se reali-

GREMIALES

zará una olla popular junto a ANUSATE 
y otros gremios que componen la Mul-
tisectorial por la Soberanía. 

Por su parte el Sindicato Argentino 
de Docentes Privados (SADOP) confir-
mó que convocan al paro general de ac-
tividades, sin asistencia a los lugares de 
trabajo porque “La política económica 
actual debe cambiar. El proyecto neo-
liberal que comenzó en 2015 solo llevó 
a millones de ciudadanos a la miseria 
y destruyó el aparato productivo. “Los 
docentes privados, ante la gravedad de 
la crisis, exigimos un cambio real de la 
política económica que ponga en el eje 
central al trabajo y no la especulación 
financiera. Asimismo, SADOP propone 
darle continuidad al plan de acción”. 

ves aún”.
Además Morales señaló que “debe 

ser una jornada contundente para 
pronunciarnos en contra de las polí-
ticas que vienen afectando a los tra-
bajadores, porque no tenemos otro 
camino para revertir esta situación”.LA LISTA 169 PROPONE CREAR 

MERCADO CENTRAL EN USHUAIA
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EL CENTRO DE MONITOREO 
COORDINA EL TRABAJO DE 
MÁS DE 70 MÁQUINAS Y 150 
PERSONAS EN USHUAIA

En el Centro de Coordinación y 
Monitoreo de la Municipalidad de Us-
huaia se realiza el seguimiento de los 
trabajos en el marco del operativo in-
vierno que comienza por los circuitos 
de mayor circulación, centros de salud 
y escuelas y se extiende a toda la ciu-
dad. Este martes se convocó a los me-
dios para presentar y mostrar las tareas 
que, en forma conjunta, realizan las 
áreas operativas. Desde el Centro ubi-
cado en Gobernador Paz 550 se coordi-
na y monitorea el trabajo en territorio 
de Servicios Públicos municipales, en 
tanto Defensa Civil y Atención al Veci-
no mantienen el contacto permanente 
con la comunidad.

“Es muy importante este trabajo 
que se logra hacer, la coordinación es 
fundamental en toda ciudad que pre-
tenda optimizar sus recursos, mejorar 
sus resultados, poder trabajar en forma 
conjunta e ir verificando los trabajos 
para la resolución de los problemas”, 
expresó Daniel Vázquez, director de 
Defensa Civil.

En el lugar se explicó el procedi-
miento y mostraron todo el segui-
miento que se hace de las máquinas 
que operan en la ciudad. “Estamos 
con un total de más de 70 máquinas, 
se hizo en el último año una inversión 
de 300 millones de pesos para equipar 
al Municipio que tenía muy pocas má-
quinas, de más de 17 años de antigüe-
dad, en muy mal estado y esta fue una 
decisión que tomó el Intendente para 

MUNICIPALES MUNICIPALES

Es la primera vez que la ciudad tiene un centro de estas características, 
con las pantallas que transmiten las imágenes de las cámaras que tiene 
la ciudad, pantallas con el monitoreo de las máquinas trabajando en los 
distintos circuitos y la ubicación de los reclamos que recepciona Atención 
al Vecino y Defensa Civil. 

equipar a Servicios Públicos y brin-
dar un mejor servicio”, expresó el 
subsecretario de Obras Públicas, ing. 
Pablo Castro.

“Existe un trabajo que se inicia en 
horas de la madrugada, en algunos 
casos a las 4 de la mañana para tra-
bajar sobre los principales circuitos y 
a medida que se inicia el movimiento 
en los horarios habituales de ingreso 
al trabajo o escuela también recibi-
mos los reclamos que pueden llegar 
de los vecinos y vecinas. Desde este 
Centro se coordina qué máquina y 
qué dispositivo se encuentra más 
cerca para atender el reclamo. Están 
abocadas además, en este trabajo en 
territorio 150 personas, con acciones 
que se coordinan desde este Centro”, 
dijo el ing. Christian Videla, subse-
cretario de Servicios Públicos.

Es la primera vez que la ciudad 
tiene un centro de estas característi-
cas, con las pantallas que transmiten 
las imágenes de las cámaras que tie-
ne la ciudad, pantallas con el moni-
toreo de las máquinas trabajando en 
los distintos circuitos y la ubicación 
de los reclamos que recepcionan 
Atención al Vecino y Defensa Civil. 
“Vamos a ir ajustando aquello que 
debamos mejorar, pero sobre esta 
base estamos trabajando para dar 
respuesta eficiente a las necesidades 
de nuestros vecinos y vecinas”, dijo 
Castro.

VUOTO ENTREGÓ DECRETO DE 
TIERRA AL  COLEGIO PROFESIONAL 
DE TRABAJO SOCIAL

USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto hizo entrega del decreto de 
preadjudicación en venta de la tie-
rra al Colegio de Graduados en Ser-
vicio Social y Trabajo Social para la 
construcción de su sede.

En nombre de la totalidad de 
profesionales, Daniela Pescader 
agradeció al intendente “por haber-
nos recibido, por atender nuestras 
demandas y darnos esta posibili-
dad de contar con este terreno”.

En el año 2017, el Municipio ha-
bía expresado a ese Colegio de Pro-
fesionales el compromiso de reser-
var una fracción de tierra fiscal para 
que sus asociados puedan contar 
con un espacio donde realizar sus 
propias actividades.

Acompañado por el jefe de Ga-
binete Oscar Souto, la secretaria 
de Políticas Sociales Victoria Vuoto 

y César Molina de Legal y Técnica, 
las subsecretarias de Derechos Hu-
manos, Prevención y Juventudes Sa-
brina Marcucci, de Economía Social 
Graciela Navarro y de Relaciones Ins-
titucionales Noelia Trentino, el jefe de 
emprendimientos locales Sebastián 
Maller y el equipo de trabajo de la Se-
cretaria de Hábitat y Ordenamiento 
Territorial.

Victoria Vuoto agradeció por el 
trabajo conjunto que se llevó adelan-
te en estos dos años “y que llega a este 
punto por la decisión del intendente, 
quien no sólo sostiene la redistribu-
ción de la tierra para viviendas sino 
también, como en este caso, para for-
talecer el trabajo de un colegio profe-
sional tan importante como es el de 
trabajadores sociales”.

La funcionaria agregó que “son 
los trabajadores sociales fundamen-
tales para crear las herramientas que 
permitan defender los derechos con-
quistados y ampliarlos aún más”.

“Venimos trabajando en esto des-
de el año 2017, en el marco de una 
reunión de la Federación que integra 
nuestro Colegio. Fuimos sede y pu-
dimos tratar muchos temas que son 
de gran importancia, entre ellos, un 
espacio propio que nos permita pen-
sar en distintos proyectos, tanto para 
matriculados como para la comuni-
dad en general”, dijo la Lic. Pescader.

“HACÍA MUCHO qUE 
qUERÍAMOS LOGRAR ESTO”, 
ExPRESÓ LA PROFESIONAL. 

“HEMOS CUMPLIDO”, CELEBRÓ 
EL INTENDENTE VUOTO y 

ENTREGÓ EL DECRETO, AD 
REFERéNDUM DEL CONCEjO 

DELIBERANTE.
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LOS UNIVERSITARIOS 
LLEGARON A UN ACUERDO 
SALARIAL DEL 16%

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Los gremios que 
nuclean a los docentes universitarios 
aceptaron la oferta del gobierno na-
cional; la propuesta salarial contempla 
una recomposición por la pérdida del 
año pasado y cláusulas de ajuste auto-
mático contra la inflación de 2019. 

La paritaria fue firmada por las seis 
entidades gremiales que participan de 
las negociaciones: Conadu, Ctera, Fe-
dun, Uda y Fadgut y la Conadu Histó-
rica después de varias reuniones en las 
que no se llegaba a un acuerdo entre 
las partes. 

GREMIALES

Los gremios universitarios llegaron a un acuerdo de incremento salarial 
del 16 por ciento dividido en tres cuotas, más dos cláusulas gatillos y el 
blanqueo de la totalidad del salario. 

El acuerdo al que se llegó fija la base 
del año pasado sobre la que se darán 
los aumentos posteriores que es del 4 
por ciento para abril. En mayo, se otor-
gará el primer incremento del 4 por 
ciento, luego seguirá otro 4 por ciento 
en julio y un 8 por ciento en septiem-
bre. Además se dispone de dos cláu-
sulas gatillo: primero en septiembre y 
después en febrero de 2020.

Otro de los puntos acordados es 
que se establecieron cuatro momentos 
de blanqueo de la parte en negro de los 
salarios (junio, agosto, noviembre y di-
ciembre) que harán que las sumas en 
negro pasen a ser remunerativas.

PLÁSTICOS ALCANZARON 
RECOMPOSICIÓN SALARIAL 

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. La Unión Obreros 
y Empleados Plásticos (UOYEP) firmó 
la paritaria 2019 con aumentos sala-
riales del 30 por ciento a pagarse en 
dos cuotas, y sumas no remunerati-
vas a pagarse entre mayo y septiem-
bre próximo.

El acuerdo celebrado con la Cá-
mara Argentina de la Industria Plás-

GREMIALES

tica (CAIP) establece el pago de sumas 
fijas de 5.000 pesos (período mayo/
junio/julio) y de 6.000 pesos (agosto/
septiembre).

Además, se fijó un aumento salarial 
del 30 por ciento a pagarse en dos tra-
mos, uno de 26 por ciento en octubre 
y un 4 por ciento enero de 2020. Cabe 
señalar que todos los porcentajes se 
calcularán sobre los salarios de mayo 
2019.

EDICTO JUDICIAL
El Juzgado Federal de Primera Instancia, con asiento en la ciudad de Río Grande, 
Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a cargo del Dr. Federico 
H. Calvete -Juez Federal Subrogante, Secretaría Civil a cargo del Dr. Ulises Ponce 
Secretario Federal hace saber que: Nombre y apellido: Florencio Orencio, Gonzalez 
Muñoz —chileno. Nacido/a el: 02 de septiembre de 1.950-- Nacido/a en: Coyhaique--
Aysén---Chile. Hijo/a de: Vicente Gonzalez Escarez-chileno y de: Julia Muñoz Muñoz 
-chilena. Estado civil: casado. Profesión u oficio: empleado. D.N.I. N° 92.860.599-Cédula 
de Identidad N° 6.434.361-0-Domicilio: El Esquilador N° 138-Río Grande  
Ha solicitado la Ciudadanía Argentina. Cualquier persona que conozca algún impedimento 
para la concesión del beneficio, podrá hacerlo a través del Ministerio Público.- Publíquese 
por dos (2) días en un diario Iocal y por el término de quince (15) días.-Río Grande, a los 
06 días del mes de junio de dos mil dieciocho.
Dr. Ulises Alcides Ponce - Secretario
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INTERÉS GENERAL

CONCEJALES DE RÍO GRANDE RESPALDARON 
EL RECLAMO DE ELECTRODEPENDIENTES
En el marco de la cuarta sesión ordinaria, los concejales de Río Grande adhirieron al régimen establecido en la Ley Nacional N° 27351 con relación a la 
protección a las personas electrodependientes.  En tanto, se mandaron a archivos la propuesta para establecer el debate obligatorio de candidatos 
a intendente y concejales y el Fondo Solidario de Salud. También se mandó a archivo la adhesión a la Ley provincial N° 1218/18 sobre el ‘Día de los 
Derechos del Niño por Nacer’. 

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. Este martes se celebró la 
IV Sesión Ordinaria del Concejo Deliberan-
te. En dicho contexto, la concejal Miriam 
Mora solicitó tratamiento preferencial al 
proyecto para adherir al régimen estable-
cido en la Ley Nacional N° 27351 para la 
protección de las personas electro depen-
dientes. 

Se trata de esa franja de la población 
que por cuestiones de salud, requieren de 
un suministro eléctrico constante, y en ni-
veles de tensión adecuados para poder ali-
mentar el equipamiento médico prescripto 
y que resulte necesario para evitar riesgos 
en su vida, o en su salud.

En este sentido se deberá reconocer 
como obligatorio garantizar el servicio 
eléctrico en forma permanente, en el do-
micilio del titular de su servicio, o uno de 
sus convivientes, que se encuentre debi-
damente registrado como así también un 
tratamiento tarifario especial gratuito de 
provisión de energía.

Cabe resaltar que durante el análisis del 
asunto, se encontraban en el recinto fami-
liares de personas electrodependientes.  

Proyectos para archivar
Los concejales también rechazaron la 

propuesta del concejal Paulino Rossi para 
adherir a la ley provincial N°1218/18 sobre 
el ‘Día de los Derechos del Niño por Nacer’, 
pero la propuesta solo fue acompañada 
por el promotor de la misma y el concejal 
Raúl von der Thusen y por lo tanto pasó a 
archivo. 

Sobre este punto cabe consignar que 
sobre este punto en el 2012 por iniciativa 
de la entonces concejal Miriam Boyadjian 
se aprobó una Resolución para que el día 
25 de marzo, de cada año, se conmemore el 
Día del Niño por Nacer con la finalidad de 
promover el Derecho a la vida”.

También se mandó a archivo una pro-
puesta del concejal Raúl von der Thusen 
para crear un Fondo Solidario de Salud. 

La iniciativa estaba cargada de tinte 
político en el marco de la campaña electo-
ral dado que la misma nunca fue analiza-
da en ninguna reunión de Comisión pese 
a que afectaban recursos municipales y el 
abordaje de una problemática compleja 
como es la situación de las familias que de-
ben ser derivadas a ciudades del norte del 
país para realizarse diferentes tratamientos 
en salud que no se brindan en la provincia. 

La propuesta fue largamente por los 
ediles y finalmente solo recibió el respaldo 
del autor de la iniciativa y de la concejal 
María Eugenia Duré por lo que se mandó 
a archivo. 

Otra de las iniciativas que no logró apo-
yo suficiente fue la obligación de debatir 
por parte de los candidatos a Intendentes 
de Río Grande como también los candida-
tos a Concejales. La norma solo recibió el 
voto a favor de los concejales Rossi y Von 
der Thusen por lo que será remitida a ar-
chivo. 

Bloque FORJA
Desde el bloque de FORJA que preside 

la concejal Verónica González, los ediles 
aprobaron el proyecto de ordenanza que 

denomina “Profesora Martha Amelia Pi-
ñero” al Centro Municipal de Gimnasia 
Artística. Cabe remarcar que la Profeso-
ra Nacional de Educación Física Martha 
Amelia Piñero, compañera de vida de Os-
car Lasalle,  “se desarrolló como docente 
en varios establecimientos educativos”, y 
en este sentido la concejal González sos-
tuvo que “reconocerla es un gesto emble-
mático de amor y honor para las mujeres 
que en Río Grande abrazamos la profesión 
que ella nos señaló como norte, por lo cual 
el Centro Municipal de Gimnasia Artística 
es el único espacio público y gratuito con 
esa infraestructura en nuestro país ya que 
está equipado con elementos adquiridos 
en Francia, idénticos a los utilizados en los 
Juegos Olímpicos de Río de Janeiro 2016, 
teniendo en cuenta que al día de hoy no 
cuenta con un nombre que lo identifique, 
por eso que por su trayectoria y dedica-
ción, encuentro en la “Profesora Martha 
Amelia Piñero” el nombre acertado”.

Propuestas aprobadas
Los ediles aprobaron distintas iniciati-

vas que se encontraban en comisión, como 
por ejemplo la presentada por el concejal 
Alejandro Nogar creando el programa de 
asistencia al recién nacido, cuyo objeto 
será la asistencia a infantes en el momento 
de su nacimiento mediante la provisión de 
artículos de primera necesidad, siendo que 
tendrán acceso al Programa todas aquellas 
mujeres que al momento del nacimiento 
de su hijo hayan informado previamente a 
la autoridad de aplicación la situación del 
embarazo, y previo informe socio ambien-
tal, resulten beneficiarias del presente.

También aprobaron las propuestas 
del concejal Raúl von der Thusen para la 
pavimentación en distintos barrios de la 
ciudad de las calles Esperanza, Dr. Carlos 
Pacheco Sur, El Maitén, altura 1100, 1200 y 
1300, como así también la pavimentación 
de media calzada en la calle Base Maram-
bio al 2900.
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ELECCIONES 2019

JAVIER ESCOBAR: “MARTÍN PEREZ SERÁ 
EL PRÓXIMO INTENDENTE DE RÍO GRANDE”

RÍO GRANDE. El secretario ge-
neral de ASIMRA, Javier Escobar, 
aseguró que el 16 de junio el nuevo 
intendente de la ciudad será el can-
didato por el Frente Unidad Fuegui-
na, Martín Perez. 

Afirmó, además, que Andrés Gre-
co era la persona indicada para inte-
grar la lista de concejales de Unidad 
Fueguina.

En diálogo con Radio Morajú, el 
secretario general de ASIMRA, Javier 
Escobar, se refirió al valor que tiene 
haber alcanzado los consensos ne-
cesarios para lograr “la unidad de 
todas las organizaciones” y siempre 
con el objetivo puesto en “recupe-
rar la industria nacional con Alberto 
Fernández y Cristina Fernández”.

En ese sentido, se mostró con-
vencido de que es el candidato a 
intendente por Unidad Fueguina, 
Martín Perez, quien encarna ese pro-

Así lo sostuvo el secretario general de ASIMRA, Javier Escobar, sobre las elecciones de junio próximo y el candidato a intendente por el Frente Unidad 
Fueguina, Martín Perez. “Martin ha trabajado y ha defendido siempre a la industria”, sostuvo el dirigente metalúrgico.

yecto en nuestra ciudad “Martin ha 
trabajado y ha defendido siempre a 
la industria”

En relación a la decisión de que el 
sindicato integre este proyecto polí-
tico, Escobar destacó la pluralidad 
y la representatividad de la lista de 
UF y además aseguró que “la única 
manera de salir adelante es uniendo 
a todos los sectores y aportando lo 
mejor de cada uno”

Asimismo, afirmó que Andrés 
Greco era la persona indicada para 
integrar la lista de concejales de UF 
“por su trayectoria, por sus 40 años 
en esta tierra y porque así lo decidió, 
de manera orgánica, el congreso de 
delegados”.

El titular de ASIMRA advierte un 
cambio de aires en la gestión muni-
cipal “el 16 de junio vamos a tener un 
nuevo intendente y va a ser Martín 
Perez”

IMPULSAN LA FABRICACIÓN DE INSTRUMENTOS 
MUSICALES CON MADERA DE LENGA

GOBIERNO

RÍO GRANDE. El gobierno provincial 
impulsa la fabricación de instrumen-
tos musicales elaborados a partir de la 
madera de lenga. A través de un trabajo 
conjunto entre el Ministerio Jefatura de 
Gabinete y el Ministerio de Agricultura, 
Ganadería y Pesca se lleva adelante en la 
carpintería de Forestal Tierra del Fuego y 
en Maderera Topic el dictado de un taller 
de luthería que fue visitado por la gober-
nadora Rosana Bertone.

Este taller a cargo de Pipo Nazaro, 
culminará el viernes con la presentación 
de ocho guitarras y dos bajos hechos con 
madera de lenga.

El secretario de Agroindustria, Kevin 
Colli se refirió a este proyecto señalando 
que “hemos trabajado con las carpinte-
rías de Marcelo Motta, Cristian Topic y 
la gente de LCM con el objetivo de que 
estos luthiers puedan capacitar a estos 
carpinteros y dejarles todas las caracte-
rísticas y planos en condiciones para que 
luego ellos puedan trabajar por su cuen-
ta”.

“Esta será la primera capacitación – 
agregó- luego se irán sumando otras car-
pinterías de la provincia para aprender 
hacer otros modelos de instrumentos. 
La idea es que el gobierno junto a las car-
pinterías puedan desarrollar una marca 
y empezar a producir instrumentos que 
le darán valor agregado a la lenga y serán 
fabricados por mano de obra local”.

El secretario comentó que la capaci-
tación culminará con “ocho guitarras y 
dos bajos armados desde el punto de vis-

ta del trabajo de la madera, más todo lo 
que es la parte eléctrica para hacer la pre-
sentación el día viernes en la cual estará 
Gaspar Benegas y se invitarán a músicos 
locales para que conozcan el producto”.

Por su parte, el luthier Pipo Nazaro 
explicó que “somos una escuela coope-
rativa qué está en la ciudad de Castelar 
en Buenos Aires y mediante la invitación 
del gobierno y la gente de LCM venimos 
a trabajar con productores de madera 
de lenga para hacer un desarrollo de ins-
trumentos musicales eléctricos. En este 
caso, estamos haciendo guitarras modelo 
Telecaster y bajos, instruyendo y traba-
jando en conjunto con la gente de las car-
pinterías que se abocaron al proyecto”.

Nazaro, junto a otros dos luthiers que 
lo acompañan en el dictado del taller, 
sostuvo que el proyecto “es algo muy loco 
pero real. Se están haciendo diez guita-
rras con la meta de tenerlas finalizadas 
para el día viernes, producidas pura y ex-
clusivamente con madera regional y se-
cada en las carpinterías de Río Grande”.

Sobre las características de la lenga 
dijo que “dentro de la luthería, la made-
ra nacional no se usaba por cuestiones 
de purismo. Cuando se realizó una in-
vestigación más profunda acerca de las 
densidades de la madera y en compara-
ción con la madera importada, todos los 
luthiers nos dimos cuenta de que en el 
país tenemos maderas que superan am-
pliamente en belleza y manufactura a las 
maderas importadas”.

Para finalizar, Nazaro agradeció “al 

Gobierno por la oportunidad de dejar-
nos desarrollar nuestro trabajo, en con-

junto con la gente de acá pensando en la 
proyección de crecimiento”.
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ROSSI: “ES MUY TRISTE QUE EL CONCEJO 
NO HAYA APROBADO ESTA ORDENANZA” 

RÍO GRANDE. “Lamentable-
mente el debate entre candidatos a 
intendente y concejales de carácter 
obligatorio no fue aprobado”, seña-
ló el concejal Paulino Rossi tras la 
sesión ordinaria llevada a cabo ayer 
en el Concejo Deliberante en el que 
se archivó el proyecto de ordenanza 
que proponía que cada 25 de marzo 
se conmemore el “Día del Niño por 
Nacer”.

“No sabemos que propuestas 
hay del otro lado y los vecinos me-

recen tener un debate público para 
conocer las ideas de sus candida-
tos”, dijo Rossi y añadió que “nos es-
tamos acostumbrando a candidatos 
que se esconden y no nos dicen des-
de dónde hablan y qué proponen”.

Por otro lado, el concejal del 
radicalismo habló sobre el pase a 
archivo del proyecto que buscaba 
rechazar el veto al Día Municipal de 
los Derechos del Niño por Nacer: “El 
veto fue porque en ese momento se 

De esta forma se expresó el concejal Paulino Rossi tras la sesión ordinaria llevada a cabo ayer en el Concejo Deliberante en el que se archivó el 
proyecto de ordenanza que proponía que cada 25 de marzo se conmemore el “Día del Niño por Nacer”.

POLÍTICA

CONCEJO DELIBERANTE
“NO LOS VOTAMOS NUNCA MÁS”
Por Elías García.

RÍO GRANDE. Durante una nueva 
Sesión Ordinaria, el concejal de la 
Unión Cívica Radical, Paulino Ros-
si, insistió el veto al proyecto de Or-
denanza que proclamaba el 25 de 
marzo como el “Día de los Derechos 
del Niño por Nacer”, que sólo contó 
con dos votos a favor (el propio Ros-
si y Raúl von der Thusen) y tres en 
contra, por lo cual pasó a archivo.
Al encuentro parlamentario asistie-
ron autoridades religiosas de distin-
tas iglesias evangélicas de la ciudad, 
que mostraron durante el desarrollo 
de la misma algunos carteles con las 
leyendas “#NoFueLey” y “Derecho a 
la vida desde la concepción”.
Uno de los presentes, el pastor Jorge 
Cayo, comentó tras la votación que 
“la sensación es un poco frustrante 
porque de verdad teníamos expec-
tativa de tener otro resultado”.
“Nos vamos con desazón con los 
representantes del pueblo –las 
concejalas que votaron en contra: 

CONCEJO DELIBERANTE

Verónica González, Miriam Mora 
y Eugenia Duré- que no dan expli-
caciones de cara a la sociedad sino 
con un corazón lleno de ideología, 
una ideología totalitaria que quiere 
imponer cosas a la sociedad toda”, 
fustigó.
Cayo opinó que “se abstienen de 
reconocer a los que es tan obvio: el 
niño por nacer tiene derechos que 
el niño por nacer hay que celebrarlo 
y el niño por nacer es un regalo para 
nuestra tierra y la vida de la ciudad”.
El pastor aseguró que “el 16 de junio 
es la oportunidad de no votar nunca 
más a personas que son abortistas, 
que están en contra de los niños 
por nacer”. “Se lo vamos a mostrar 
en las urnas; no los votamos nunca 
más”, repitió.
Respecto de las dudas que existían 
con respecto a un proyecto apro-
bado en 2012, Cayo diferenció que 
“en ese momento tuvo dictamen (el 
Día de los Derechos del Niño por 
Nacer), ahora se estaba llegando a 
lograr que sea una Ordenanza”.

discutía la ley en el Congreso pero eso 
ya finalizó. Lo que planteamos noso-
tros es en base a las normativas inter-
nacionales, si bien hay una discusión 
religiosa, el planteo fue jurídico”.

“Lo que nos deja conforme es ha-
ber presentado nuestro trabajo, decir-
le al vecino lo que estamos haciendo 
y seguiremos en comisión todos los 
temas tratados”, finalizó Rossi.
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RÍO GRANDE. En el marco del Día In-
ternacional de Acción por la Salud de las 
Mujeres se presentó por octava vez en el 
Congreso, el proyecto para la legalización 
y despenalización de la Interrupción Vo-
luntaria del Embarazo.

Desde Tierra del Fuego se acompañó 
la iniciativa con pañuelazos, tanto en Us-
huaia como en Río Grande, donde se leyó 
un documento. 

En el mismo se planteó: “una vez más 
a defender muchas vidas, a defender 
nuestro derecho, a defender nuestros de-
seos, porque entendemos que el Aborto 
Legal es vida y nosotras elegimos vivir”.

Aseguran que, en la Provincia, “hay 
por lo menos un aborto cada 4 días”, lo 
que indica que, “deja en evidencia que la 
ilegalidad del aborto no impide su prác-
tica”. 

Las agrupaciones expresaron que, “la 
legalización del aborto es una cuestión 
de justicia social” y reiteraron la necesi-
dad que “el Estado garantice Educación 
Sexual Integral”.

El proyecto contempla algunas mo-
dificaciones al que se votó el año pasado, 
y la expectativa está puesta en conseguir 
más de 70 firmas de apoyo de legislado-
res, el máximo conseguido hasta enton-
ces. 

Entre otras, se incorpora que toda 
mujer u “otras identidades con capaci-
dad de gestar” tendrán derecho al acceso 
a decidir la interrupción del embarazo 
hasta la semana 14, recuerda del diario 
Perfil. 

Por fuera de esos plazos, se conside-
ran solo los causales de violación o riesgo 
de vida para la mujer o persona gestan-
te. También incluye artículos sobre ESI 
y derechos sexuales y reproductivos. Se 
excluyó la objeción de conciencia de los 
profesionales de la salud. Y se estipula 
que ninguna mujer o persona con capa-
cidad de gestación podrá ser penalizada.

“Esperamos que el congreso garan-
tice la discusión. Los abortos se siguen 
produciendo, hubo noticias lamenta-
bles de mujeres que perdieron su vida, 
porque la clandestinidad las mujeres la 
pagan con su vida. Es lamentable que el 
estado como garante de la salud pública 
no se comprometa en este tema”, dijo 
Ana Villanueva, integrante de la colecti-
va feminista de Río Grande, por Fm Del 
Pueblo.

Medios nacionales afirman que esta 
iniciativa no avanzará en la brevedad, de-
bida a que es un año electoral, pero, ade-
más, tanto legisladores a favor como los 
que están en contra de legalizar la prác-
tica están desacuerdo en que no están las 
condiciones dadas para llevar adelante 
un proceso serio como el del año pasado. 

Desde el Gobierno Nacional no es-
tán de acuerdo con el tratamiento por 
dos motivos: creen que, atravesada por 
la campaña, la discusión se desvirtua-
rá y, además, “quieren abrir el recinto lo 

menos posible para no darle margen a la 
oposición de desplegar sus críticas por la 
crisis que atraviesa el país”, asegura IN-
FOBAE. 

Documento leído en Río Grande 
Desde de provincia más austral de la 

República Argentina acompañamos la 
presentación de este nuevo proyecto de 
Interrupción Voluntaria del Embarazo 
porque las mujeres también abortamos 
en el sur. 

Venimos, una vez más a defender 
muchas vidas, a defender nuestro dere-
cho, a defender nuestros deseos, porque 
entendemos que el Aborto Legal es vida 
y nosotras elegimos vivir. Son nuestros 
cuerpos y por eso elegimos nuestras re-
glas. Desconocer la existencia de abortos 
decididos a lo largo de la historia de la 
humanidad, es desconocer una realidad 
que abarca edades, colores de piel, reli-
giones y condiciones sociales.

En Tierra del Fuego AIAS, hay por lo 
menos un aborto cada 4 días. Este dato 
surge de la red de socorristas que acom-
paña a las mujeres y a las personas con 
capacidad de gestar a abortar. Red que 
surge de la necesidad de contar con in-
formación y acompañamiento ante la 
decisión de interrumpir un embarazo, 
porque mientras el Estado abandona y 
la iglesia condena, las feministas acom-
pañamos. De eso se trata la sororidad: 
la aliada más poderosa de una mujer es 
otra mujer. Por eso es que nuestras redes 
son cada vez son más amplias e integran 
también a profesionales de la salud, de la 
educación y a organizaciones sociales.

Este dato de la realidad, tan concreto, 
tan palpable y tan crudo deja en eviden-
cia que la ilegalidad del aborto no impide 
su práctica, pero si pone en riesgo la vida 
de quienes decidimos abortar, sobre todo 
pone en riesgo la vida de las más pobres. 
Es por esto que la legalización del aborto 
es una cuestión de justicia social.

La maternidad será deseada o no 
será. Y para garantizar este derecho tan 
básico y tan personal es que reiteramos 
en este proyecto la necesidad de que el 
Estado garantice Educación Sexual Inte-
gral. Porque además de tener derecho a 
elegir cuándo y cómo ser madres, tam-
bién tenemos derecho a una sexualidad 
libre y plena, porque mientras nos sigan 
condenando a la clandestinidad, socavan 
nuestro goce y condicionan nuestros de-
seos.

Con este proyecto venimos a exigir la 
autonomía sobre nuestros cuerpos, por-
que a pesar de la legislación vigente hace 
casi 100 años sobre interrupción legal del 
embarazo, sin acceso a la información 
respecto de nuestros derechos, no hay 
autonomía posible. Por lo que demanda-
mos la inmediata visibilización del Proto-
colo de aborto no punible en los Hospita-
les y en los centros de salud.

Sabemos que tomar la decisión de in-

MUNICIPALES

NUEVO “PAÑUELAZO” EN TIERRA DEL FUEGO 
SOLICITANDO EL ABORTO SEGURO Y GRATUITO
Con marchas en Ushuaia y Río Grande se acompañó la presentación de un nuevo proyecto para la legalización y despenalización de la Interrupción 
Voluntaria del Embarazo. El mismo se realizó en el marco del Día Internacional de Acción por la Salud de las Mujeres. Aseguran que, en Tierra del Fuego, 
“hay por lo menos un aborto cada 4 días”.

 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE

terrumpir un embarazo es compleja, por 
eso es que incorporamos al proyecto la 
exigencia de crear consejerías pre y post 
aborto, para asesorar y acompañar, si así 
lo quisieran, a las mujeres y personas con 
capacidad de gestar.

En Tierra del Fuego el 19 de febrero 
elevamos un petitorio al Ministro de Sa-
lud, Guillermo Ruckauf para que se ela-
bore un registro público de objetores de 
conciencia y la distribución gratuita de 
anticonceptivos hormonales de emer-
gencia en los establecimientos públicos 
de salud. Aún hoy, no tenemos respues-
tas. Y entendemos que el camino hacia 
la legalización del aborto está precedido 
por la correcta y efectiva aplicación de la 
I.L.E.

Demandamos nuevamente el tra-
tamiento de esta iniciativa que fue con-
sensuada por mujeres que integran la 
campaña de toda la Nación, mujeres 
que defendemos la vida, la propia y la 
de todas. Mujeres sindicales y referentes 
partidarias, amas de casa, empleadas 
domésticas, ingenieras, niñas y adoles-
centes, periodistas, médicas, maestras, 
las fueguinas nos sumamos a este recla-
mo histórico. Cada vez somos más. Cada 
vez estamos más organizadas. Y vamos a 

insistir hasta que sea ley, para que todas 
sigamos vivas y desaparezcan las muertes 
en la clandestinidad.

La historia siempre recordar los nom-
bres de les senadores y diputados que 
votaron en contra de nuestros derechos, 
porque votaron en contra de nuestra vida. 
Nunca olvidaremos que prefirieron ver-
nos morir antes que vernos elegir.

Sabemos, que hay clínicas privadas 
que lucran con el secreto y que lo pagan 
las pobres con la vida o con la cárcel. Sa-
bemos que es un tema exclusivo a las 
personas con capacidad de gestar y no de 
creencias religiosas, ni siquiera de la cien-
cia. Que el aborto sea legal, seguro y gra-
tuito es un tema de salud pública y por lo 
tanto de la política.

Por esto, una vez más quienes integran 
el Congreso Nacional tienen que saber 
que el aborto será legal en Argentina. Hoy 
les recordamos, que miles de niñas y jó-
venes los miran con la esperanza de que 
pueda más su empatía que sus creencias 
personales, por eso también les pregun-
tamos a les senadores y diputados fuegui-
nos ¿Cómo quieren ser recordados?  ¿Con 
la tibieza que deriva en la muerte de las 
mujeres o con la valentía de estar a la altu-
ra de las circunstancias?
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BERTONE ENTREGÓ MATERIAL DE 
ESTUDIO A  162 ALUMNOS DE LA 
CARRERA DE ENFERMERÍA

RÍO GRANDE. La gobernadora Ro-
sana Bertone entregó ayer 162 mo-
chilas con material de estudio a los 
alumnos de segundo y tercer año de 
la carrera de Enfermería del Centro 
Educativo de Nivel Terciario N°35 
(CENT 35).
Estas mochilas contienen elemen-
tos como: estetoscopio, termóme-
tro digital, oxímetro de pulso, lin-
terna clínica, reloj analógico, lazo 
hemostático, anteojos de seguridad, 
tijera lister (para cortar vendas y 
ropa), guantes de látex, descartador 
de agujas de bolsillo, tensiómetro 
adultos/pediátrico, cinta obstétrica, 
cinta perímetro cefálica y caja de 
curaciones.
Dicha entrega se llevó a cabo en el 
marco del programa nacional de 
Formación de Enfermería, del Insti-
tuto Nacional de Educación Técnica 
(PRONAFE).
El PRONAFE tiene por objetivo in-
crementar la cantidad y calidad de 
enfermeros en Argentina, para lo 
cual prevé tanto el fortalecimiento 
de las instituciones técnico supe-
riores formadoras, como también la 
injerencia directa en las trayectorias 
educativas de los estudiantes de la 
carrera.
A través de este programa, se ha 
dotado de equipamiento, se está 
capacitando a docentes y se otor-
gan becas a los alumnos, entre otras 
acciones.
Al respecto, la gobernadora Bertone 
comentó que “el ámbito de la salud 
es uno de los trabajos del futuro 
porque los trabajos van cambiando 
y mutando. Desde la Revolución In-
dustrial hasta ahora, el trabajo se ha 
transformado, y el área de la salud 
tiene una preponderancia, primero 
y principal, por la extensión de la 
vida humana”.
En tal sentido, señaló que “hoy en 
universidades americanas los due-
ños de grandes compañías estudian 
la extensión de la vida humana y 
para eso se necesita profesionales 
de la salud. Todo lo relacionado con 
la salud es un trabajo del futuro”.
“Ustedes han elegido una carrera 
muy buena, porque cada vez hay 
menos estudiantes de medicina en 
todo el país, y se tiende a que los 
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APOYO A PRODUCTORES 
FRUTIHORTÍCOLAS

RÍO GRANDE. La gobernadora 
Rosana Bertone, junto al ministro 
de Agricultura, Ganadería y Pes-
ca, Walter Abregú y el secretario 
de Agroindustria y Pesca, Kevin 
Colli, concretaron ayer la entrega 
de Aportes No Reintegrables a 19 
productores frutihortícolas locales. 
Los mismos pertenecen al Progra-
ma “Tierra de Unión y Trabajo”.

En esta ocasión, los beneficios 
fueron destinados a la Asociación 
de Chacareros y Huerteros She-
lknam, a la Asociación Chacras 
Fueguinas, y a una serie de produc-
tores independientes, entre ellos a 
quienes se dedican a la hidroponia.

El secretario de Agroindustria 
y Pesca Kevin Colli señaló que “en 
el marco del programa “Tierra de 
Unión y Trabajo” hacemos apor-
tes financieros a productores para 
que puedan mejorar sus procesos 
productivos, comprar tecnología, 
adquirir nuevas técnicas, capacita-
ciones y todo lo que tenga ver con 

RÍO GRANDE

el valor agregado y el desarrollo de 
la actividad primaria en la provin-
cia”.

“La gobernadora destacó el tra-
bajo de todos los vecinos a los que 
se les entregó este aporte, por la 
producción que hacen y por la con-
tribución a la soberanía alimenta-
ria y al consumo de alimentos más 
naturales y más sanos” contó el se-
cretario.

Colli valoró además “todo lo que 
implica el arraigo que genera el de-
sarrollo de la tierra y los cultivos” y 
aseguró que “el compromiso de la 
gestión es seguir acompañando a 
estos productores” recordando “co-
menzamos con esto en el año 2017, 
y ya entregamos más de cien apor-
tes en toda la provincia”.

Por último, el secretario invitó 
“a todos los que estén interesados 
en participar de este programa, a 
que se acerquen a las oficinas del 
Ministerio para asesorarlos y coor-
dinar el trámite”.

enfermeros tengan más funciones 
que las que normalmente estamos 
acostumbrados a ver” consideró la 
gobernadora.
Por otra parte, pidió a los estudian-
tes “que no pierdan el valor de la 
calidad humana para con el otro. 
Es muy importante que uno tenga 
vocación y que quiera al que va a 
atender. Quiero que sean verdade-
ros servidores públicos”.
Asimismo, afirmó que “como go-
bernadora es muy importante que 
mi pueblo, mi gente, mis estudian-
tes, enfermeros y enfermeras sean 
buenas personas, que sean solida-
rios y sensibles y les conmueva el 
dolor del otro”.
Por su parte, el ministro de Edu-
cación Diego Romero aseguró que 
“estamos muy contentos de que 
hoy reciban estas mochilas, y esto 
tiene que ver con el impulso que 
nos da la gobernadora”.
Recordó que durante estos años 
“nos ha costado mucho gestionar 
con el INET, nos ha costado mucho 
gestionar las cosas y muchas veces 
la gobernadora se encargó de que 
agilicen algunas cuestiones. No es 
fácil en épocas de crisis conseguir 
cosas”.
“Todo lo que llega a ustedes se hace 
con fondos provinciales”, explicó 
Romero, quien agregó que “esta 
provincia hacía mucho tiempo que 
no tenía autonomía para comprar 
elementos de trabajo”.
Por último, el rector del CENT 
N°35, Fernando Gómez, destacó 
“el esfuerzo que hace cada uno de 
los estudiantes, como también del 
Gobierno de la Provincia y de los 
profesores”.
Además, anotó que “el 60% de las 
enfermeras son egresadas de nues-
tra escuela”, y que “es muy difícil 
sacar profesionales de la salud en 
este momento”.
“No sé si van a ser mejores o peo-
res enfermeros y enfermeras, pero 
disfruten de lo que van a dar” instó 
Gómez.
Estuvieron presentes el secretario 
de Educación, Pablo Gattamora, 
el senador nacional Julio Catalán 
Magni y la legisladora Andrea Fre-
ites.
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POLICIALES

DETIENEN A PERSONA QUE INTENTABA TRASLADAR
MEDIO KILO DE COCAÍNA HACIA TIERRA DEL FUEGO
La persona de nacionalidad argentina con domicilio en Buenos Aires, es el número 11 que se detiene en lo que va del 2019 intentando transportar estupefacientes 
bajo esta modalidad.

RÍO GRANDE. Un hombre de 48 
años fue detenido el domingo por la 
Policía de Seguridad Aeroportuaria 
en el Aeroparque Jorge Newbery de 

la ciudad de Buenos Aires, cuando pre-
tendía embarcar un vuelo con destino a 
Tierra del Fuego transportando medio 
kilo de cocaína.

Al ser analizado con el body scan, 
los efectivos de la PSA detectaron que 
llevaba en su organismo 10 capsulas de 
10 gramos de cocaína, además de un 
parche en la zona de sus genitales con-
teniendo 400 gramos más de droga.

La persona de nacionalidad argen-
tina con domicilio en Buenos Aires, es 
el número 11 que se detiene en lo que 
va del 2019 intentando transportar es-
tupefacientes bajo esta modalidad. En 
total, ya se llevan incautados 5 kilos y 
medio de cocaína –todos detectados 
en los corredores aeroportuarios de 
Aeroparque y Ezeiza- en el presente 
año.

Cabe destacar que según datos de 
la Procunar (Procuraduría de Narcocri-
minalidad) dependiente del Ministerio 

de Justicia de la Nación, se han dupli-
cado las causas por infracción a la Ley 
23137 de Estupefacientes, pasando de 
114 causas iniciadas en el 2014 a 277 
en el 2018.

El secretario de Estado de Seguri-
dad Javier Eposto destacó el trabajo 
conjunto que se viene realizando jun-
to a la Policía de Seguridad Aeropor-
tuaria y la Justicia Federal para com-
batir el narcotráfico en la modalidad 
de narcomenudeo, lo que permite 
detectar este tipo de delitos en su ini-
cio y evitar que la droga llegue a la Isla. 
“Como ha dicho la gobernadora Rosa-
na Bertone: en Tierra del Fuego se le 
está ganado la batalla al narcotráfico y 
los resultados están a la vista” señaló el 
funcionario.

EMPRESARIOS NACIONALES SE SUMAN

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. La Asociación de 
Empresarios Nacionales (ENAC) 
confirmó que se plegará al paro ge-
neral de la CGT “en solidaridad al 
reclamo del frente sindical y para 
exigir el tratamiento de la Ley de 
Emergencia Pyme”.

Desde la ENAC indicaron que 
“cuatro de cada diez empresas es-
tán en zona de cierre, hay despidos 
y problemas en la cadena de pago, 
y esto es algo que se vienen sos-
teniendo en el tiempo. Esta situa-
ción sucede delante de las narices 
del ministro de Producción de la 
Nación Dante Sica, que miente sis-
temáticamente por los medios de 
comunicación afines al gobierno 
nacional”. 

Leo Bilanski, dirigente de la en-

PARO NACIONAL

tidad informó que “Vamos a mar-
char en solidaridad con las centra-
les obreras pero, además, en virtud 
de que el Gobierno Nacional no ha 
reflexionado ni recapacitado sobre 
su accionar destructivo para con 
las PyME argentinas”,  y aclaró que 
desde la ENAC volverán a insistir 
con el pedido de Emergencia Pyme 
que sigue frenado en el Congreso 
de la Nación. “Es necesario salir al 
rescate de cinco mil empresas que 
pueden cerrar antes de diciembre”.

Entre los principales puntos de 
la ley, se destaca la suspensión de 
los cortes de los servicios públicos, 
retrotraer las tarifas al 2017, frenar 
las ejecuciones judiciales, prórro-
gas para el pago de obligaciones 
impositivas y créditos a tasa subsi-
diada del Banco Nación.
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VUOTO SE REUNIÓ CON 
VECINOS DE ANDORRA

USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto se reunió ayer con los veci-
nos y vecinas sobre la situación del 
barrio de Andorra, las obras que 
se vienen realizando y lo que está 
planificado para la próxima tem-
porada.

En este sentido afirmó que “va-
mos a comenzar con la recolección 
domiciliaria de residuos en Ando-
rra que es muy importante para 
cerca de 2 mil vecinos de la ciudad 
y destacó que “es una erogación 
muy grande para el Municipio pero 
lo podemos hacer porque actual-
mente tenemos las cuentas orde-
nadas”.

Asimismo, señaló que tras reto-
mar la pavimentación del ingreso 
al barrio cuando finalice el invier-
no “tenemos pensado que el colec-
tivo pueda ingresar sin ningún pro-
blema y solucionar los problemas 
de la gente”.

Vuoto sostuvo que “estuvimos 
desde un primer momento defen-
diendo derechos y hemos ganado 
una batalla cultural porque regu-
larizamos los barrios, cambiamos 

todos los colectivos transforman-
do el sistema de transporte en la 
ciudad, renovamos los playones 
deportivos, hicimos plazas, asfalta-
mos las calles, creamos la secreta-
ría de la Mujer atendiendo muchas 
problemáticas de violencia de gé-
nero, trajimos a Diarco para regular 
el mercado y que la gente pueda 
comprar más barato al igual que en 
las ferias populares que llevamos 
adelante”, y señaló que “hicimos 
muchas cosas y queremos seguir 
haciendo aún más por esta ciudad 
porque tenemos muchos proyectos 
para seguir haciendo una Ushuaia 
cada día más linda, inclusiva y para 
todos”.

Estuvieron acompañando al in-
tendente, los secretarios Gabriela 
Muñiz Siccardi, Damián de Marco 
y su equipo, los funcionarios Darío 
Garribia, Carolina Yutrovic y Mar-
celo Matach quienes también res-
pondieron las inquietudes de los 
presentes y se llevaron las sugeren-
cias recibidas para continuar traba-
jando en forma conjunta.

GARGIULO SE REUNIÓ CON EL 
EQUIPO SOCIAL DE ALBERTO 
FERNÁNDEZ

RÍO GRANDE. La ministra de De-
sarrollo Social Paula Gargiulo, junto a 
sus pares de las provincias goberna-
das por el peronismo, mantuvieron 
una reunión con los equipos técnicos 
del precandidato presidencial por 
Unidad Ciudadana Alberto Fernán-
dez, para analizar la situación social 

GOBIERNO

Durante el encuentro, que se llevó a cabo en la sede del Partido Justicialista 
Nacional en la ciudad de Buenos Aires, y que estuvo encabezado por el 
licenciado Daniel Arroyo –ex viceministro de Desarrollo Social de la Nación- 
se buscó aunar criterios entre todas las provincias para afrontar la difícil 
coyuntura “priorizando por sobre todo la unidad para salir de la crisis”.

de las distintas jurisdicciones del país 
y acordar acciones en conjunto para 
hacer frente a la complicada situa-
ción por la que atraviesan millones 
de familias argentinas.

En el encuentro, que se llevó a 
cabo en la ciudad de Buenos Aires, en 
la sede del Partido Justicialista Nacio-
nal,  y que estuvo encabezado por el 
licenciado Daniel Arroyo –ex vicemi-
nistro de Desarrollo Social de la Na-
ción- se buscó aunar criterios entre 
todas las provincias para afrontar la 
difícil coyuntura “priorizando por so-
bre todo la unidad para salir de la cri-
sis y comenzar a trabajar en un futuro 
políticas transversales e integrales de 
acuerdo a la realidad de cada región 
con una mirada federal” señaló la mi-
nistra Paula Gargiulo.

En ese marco es que se pretende 
llevar adelante una agenda de trabajo 
conjunta, teniendo en cuenta las par-
ticularidades de cada jurisdicción “y 
las acciones que cada provincia viene 
implementando en materia social, en 
nuestro caso un programa alimenta-
rio que es afrontado con fondos pro-
pios, habida cuenta de que el gobier-
no de Mauricio Macri demostró que 
le importa muy poco la situación de 
los que menos tienen, y lo referido al 
subsidio del gas, entre otros” agregó 
Gargiulo.

“Lamentablemente, hoy tenemos 
que volver a hablar del hambre en la 
Argentina, y tenemos que ponernos 
a trabajar fuertemente en políticas 
públicas de contingencia para poder 
frenar esta crisis y en acciones con-
cretas que restituyan los derechos 
perdidos durante estos cuatro años, 
que son resultado de las decisiones 
que tomó el gobierno nacional” sos-
tuvo la ministra.

MUNICIPALES

“LAMENTABLEMENTE, HOy TENEMOS 
qUE VOLVER A HABLAR DEL HAMBRE 

EN LA ARGENTINA, y TENEMOS 
qUE PONERNOS A TRABAjAR 
FUERTEMENTE EN POLÍTICAS 
PúBLICAS DE CONTINGENCIA 

PARA PODER FRENAR ESTA CRISIS 
y EN ACCIONES CONCRETAS qUE 

RESTITUyAN LOS DERECHOS 
PERDIDOS DURANTE ESTOS CUATRO 
AÑOS, qUE SON RESULTADO DE LAS 

DECISIONES qUE TOMÓ EL GOBIERNO 
NACIONAL” SOSTUVO LA MINISTRA.
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SE JUGÓ LA QUINTA FECHA DE LA LIGA 
PROVINCIAL DE LA FEDERACIÓN DE HOCKEY

Por Esteban Parovel.

USHUAIA. La competencia oficial 
impulsada por la Federación de Hoc-
key de Tierra del Fuego tuvo su con-
tinuidad a lo largo del fin de semana 
con el desarrollo de la quinta fecha, 
con encuentros disputados en las dos 
ciudades principales de la provincia. 
Fueron en total 16 partidos los pauta-
dos por la entidad que rige el deporte 
en la provincia.

En la ciudad de Ushuaia, los cru-
ces se jugaron en el escenario provin-
cial del gimnasio “Carlos Petrina”, que 
albergó a la mitad de los encuentros 
que se llevaron adelante a lo largo del 
domingo. Justamente, en la jornada 
deportiva desplegada en la capital pro-
vincial se dio la visita del club Univer-
sitario de Río Grande. 

La institución universitaria rio-
grandense cosechó dos empates en el 
segmento Sub 14 Damas ante los con-
juntos capitalinos de Ushuaia Rugby 
Club Rojo y Los Ñires. Mientras que en 
la rama Sub 16, también femenina, el 
elenco de Río Grande cayó derrotado 
ante Club Colegio del Sur por 2 a 0 y en 

el último partido de Sub 16 Universita-
rio y Los Ñires “Azul” igualaron en un 
tanto por bando.

Por último, en la categoría superior 
de las Juveniles, Sub 18 Damas, los ga-
nadores fueron los locales: URC por 2 
a 1 y Club Colegio del Sur 4 a 1, sobre 
el equipo visitante de norte de la Isla.

Los cruces jugados en Río Grande
En Río Grande, los compromisos 

domingueros se llevaron a cabo en 
el polideportivo “Malvinas Argenti-
nas” con la presencia del conjunto 
ushuaiense del Club Las Águilas de 
Ushuaia, que se alistó en diferentes ca-
tegorías. 

En el segmento Sub 14 Promocio-
nal, el Fucsia y Negro se adjudicó un 
empate y un triunfo ante CIMA, en los 
dos cotejos que se jugaron en la cate-
goría menor. En tanto que en Interme-
dia, el equipo local de CIMA superó 
con amplitud a Águilas tras imponerse 
por 6 a 1 en el cruce.

En los caballeros, el Club Las Águi-
las culminó sin derrotas en su haber. 
El Fucsia y Negro se midió en dos en-

ASOCIACIÓN DE TAEKWONDO 
CONTARÁ CON UN ESPACIO PROPIO

RÍO GRANDE. La gobernadora Rosa-
na Bertone encabezó ayer, en esta ciudad, 
la firma del convenio marco por el cual el 
I.P.V cederá en comodato a la Asociación de 
Taekwondo “Chacra IV” un espacio cubier-
to para que puedan realizar sus actividades.

La Asociación de Taekwondo “Chacra 
IV” cuenta con más de 20 años de existen-
cia jurídica y, actualmente la integran alre-
dedor de 300 socios en Río Grande, 120 en 
Tolhuin y 70 en Ushuaia.

Junto a la mandataria estuvieron pre-
sentes el vicepresidente del Instituto Pro-
vincial de Vivienda, Favio Escobar, el sub-
secretario de Deportes Dalmiro Naselli, y el 
presidente de la Asociación de Taekwondo 
“Chacra IV” Julio Cruz.

La gobernadora comentó que “me gus-
ta este deporte porque simboliza respe-
to, paz, y estar bien en cuerpo y mente” y 
recordó que “conozco a Julio (Cruz) desde 
hace muchos años, empezamos a trabajar 
juntos, y cuando llegamos a la gestión lo 
convoqué para que forme parte del equipo 
de la Secretaría de Deportes”.

“Siempre me comentó del proyecto que 
tienen planificado y del terreno que le otor-
garon y luego le sacaron. Pero como en la 
vida hay que perseverar en la vida e insistir, 
el terreno propio tiene que ser un objetivo 
de Julio, de todos ustedes y mío” expresó la 
mandataria.

En tal sentido, Bertone explicó que “el 
IPV resolvió prestarle a la Asociación este 
lugar hasta tanto logremos otorgarles el te-

rreno y construir el gimnasio”.
La gobernadora citó también los logros 

concretos que su gestión llevó adelante 
como el SUM de ATURG, el SUM de APA y el 
de la Asociación “Reencontrándonos” de la 
ciudad de Ushuaia.

Asimismo, agregó que “vamos a cons-
truir 17 gimnasios, algunos los hicimos des-
de cero y otros los realizamos desde donde 
estaban construidos”.

“Les prometo que, en el lugar que me to-
que estar, voy a trabajar para que tengan su 
gimnasio propio. Vamos a conquistar lo que 
queremos: los logros deportivos y los logros 
de infraestructura”, sostuvo la mandataria.

Por su parte, el subsecretario de Depor-
tes, Dalmiro Naselli, mencionó que “la firma 
de este convenio es de suma importancia 
si tenemos en cuenta lo importante que es 
para una institución deportiva contar con un 
espacio propio. No me caben dudas que lo 
van a saber aprovechar porque son unas de 
las disciplinas que mejor nos representan a 
nivel nacional e internacional”.

Asimismo, agradeció a la gobernadora 
“por el apoyo que nos brinda para que desde 
nuestro lugar podamos poner a disposición 
herramientas y acciones para que sean apro-
vechadas por toda la comunidad deportiva”.

Por último, el presidente de la Asociación 
de Taekwondo “Chacra IV” Julio Cruz recor-
dó que “cuando la gobernadora era diputada 
fue la única que me atendió cuando en el año 
2004 nos quedamos sin hospedaje durante 
un viaje. Y lo resolvió”.

La Federación de Hockey de TDF disputó su quinta fecha en el transcurso del domingo. Hubo partidos en las ciudades de Ushuaia y Río Grande, completando 
un cronograma de 16 partidos. 

SE JUGÓ LA QUINTA 

cuentros y el saldo fue totalmente po-
sitivo: un partido ganado y un empate. 
Fue 4 a 0 ante UAKEN, en un trámite 
que le fue sumamente favorable y lue-
go empató 2 a 2 con el Río Grande Ru-
gby Hockey Club en el último duelo de 
la categoría.

Para finalizar, en la Sub 16 Damas, 
Las Águilas sumó una igualdad y un 
éxito. Sellando la acción deportiva, el 
Fucsia igualó con CIMA y después se 
impuso en su partido con Panteras 
“Negro”, con un resultado final de 2 a 
0. Fotos: Ofelia Díaz

GOBIERNO
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

En esta jornada despertará teniendo 
una dosis extra de energía que lo ayuda-
rá a realizar rápidamente todas sus obli-
gaciones; los resultados serán positivos.

Siempre que se deje guiar por la voz 
de la intuición y la sabiduría interior, 
podrá abandonar todos los temores 
que lo atormentan día a día en su vida.

Sepa que debe abandonar los pro-
blemas que no le afectan directamente 
en su vida profesional y personal. Procu-
re tomar todos sus deseos de un modo 
constructivo.

Sepa que debe tomar ya mismo esa 
decisión que viene postergando hace 
días. Cuenta con todo lo que necesita 
para cumplir los sueños de su vida.

Empiece confiar más en usted, de lo 
contrario, los esfuerzos y metas se ve-
rán limitados por la inseguridad que lo 
invade naturalmente en su vida.

Haga lo posible para acrecentar 
los vínculos familiares. Sepa que una 
buena cena acompañada con sus pa-
rientes, será la mejor opción para esta 
noche.

Tener Júpiter en su signo regene-
rará toda su energía y vitalidad. Apro-
veche y utilícela en todos los proyec-
tos nuevos que tiene que encarar.

SERIE IGUALADA: RÍO GRANDE Y USHUAIA NO 
SE SACARON VENTAJAS EN EL CLÁSICO DE FUTSAL

DEPORTES

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Con una buena 
recepción por parte del público, el 
clásico fueguino de fútbol de salón 
tuvo lugar en el renovado gimnasio 
Jorge Muriel y la acción comenzó el 
viernes por la noche con un triun-
fo por 5-0 del equipo visitante, Us-
huaia.

Ambas selecciones se encuen-
tran definiendo los 15 nombres para 
afrontar el próximo Torneo Argenti-
no “A” de Selecciones Mayores (del 
16 al 22 de junio, en Río Turbio y 28 
de Noviembre), por lo que la dupla 
técnica local, Juan Sánchez y Pedro 
“Titi” García, rotaron nombres en-
tre un partido y otro.

En ese contexto, Ushuaia fue le-
vemente superior, sin grandes luces 
pero con la ventaja al marcador, que 
provino de una buena gambeta de 
Douglas Romero con la que eludió 
la salida del arquero Franco López.

El propio Romero –hombre de 
Magallanes Azul- se encargó de ase-
gurar el 2-0 en un remate de Matías 
Avendaño, cuando el arquero ya se 
encontraba sin posibilidad de evitar 
el tanto. La falta de conexión entre 
sus componentes privó a Río Gran-
de de llevar mayor peligro al arco de 
Federico Romero, y un disparo de 
media distancia fue lo más destaca-
do en la primera etapa.

Ya en el segundo tiempo, Us-
huaia dispuso de la pelota sin la ne-

En estos momento, sepa que deberá 
mantenerse precavido en todo los sen-
tidos ya que podrían aparecer personas 
envidiosas que intenten retardar su éxi-
to.

Deberá asumir mejor las responsa-
bilidades y determinarse nuevas tác-
ticas dentro del ámbito profesional. 
Esto lo ayudará a alcanzar las metas 
rápidamente.

No cometa un error por su impa-
ciencia, relájese y conseguirá lo que 
se propone. Evite que la pena invada 
su corazón y no pueda pensar correc-
tamente.

Será una fase óptima para refor-
mar su vida personal. Recuerde que 
deberá controlar los repentinos cam-
bios de personalidad que afectan a sus 
relaciones.

Este preparado, ya que resurgirá 
la fuerza en su personalidad y se sen-
tirá mas vital. Así, podrá eliminar los 
sentimientos negativos que ahon-
dan en su interior.

cesidad de profundizar y fue efi-
ciente a la hora de convertir. Así, 
Federico Martirena, Matías Oliva 
y Juan Medina certificaron la vic-
toria de la visita en la primera pre-
sentación.

Revancha del anfitrión
Pero Río Grande mostró su 

mejor cara en la revancha y, so-
bre todo, en un primer tiempo en 
el que creó varias opciones de gol 
para dejar atrás el mal trago del 
viernes por la noche.

De la mano de la sociedad Jorge 
Fresia – Ezequiel Pereyra, el dueño 
de casa comenzó agresivo el en-
cuentro y, a los 2:30, festejó tras un 
disparo de Nicolás Fernández que 
puso el 1-0.

El partido se emparejó con el 
paso de los minutos, aunque Us-
huaia se vio asediado con otro arri-
bo de Fernández, quien no pudo 
transformar esa llegada en el se-
gundo tanto de la tarde sabatina.

A la visita le costó aparecer en 
el encuentro y recién sobre el cie-
rre, el juvenil Juan Medina rompió 
por el callejón derecho, pero una 
terminó en un rebote y posterior 
despeje, y la restante descansó en 
las manos del arquero Inti Bogado.

El complemento se cargó de in-
tensidad, no tanto por el juego sino 
por algunas discusiones propias de 
un partido especial como el clásico 

de Tierra del Fuego.
Por eso hubo varias tarjetas: Ga-

briel Cejas, Nicolás Fernández y Ga-
briel Ramírez se fueron expulsados 
en el local, y lo propio sucedió con 
el arquero Romero y Natanael Silva 
por el lado de la visita.

En el interludio, el goleador 
Mauricio Martínez firmó la igual-
dad, tras aprovechar una recupera-
ción de Douglas Romero y ensam-
blar con Martirena.

El partido se resolvió a los 19:28, 

cuando la dupla arbitral confor-
mada por Fabián Carrera y Cristian 
Quiroga pitaron una supuesta in-
fracción de Romero a Jorge Fresia. 
En el tiro libre sin barrera, Patricio 
Guerrero definió a la izquierda del 
arquero improvisado, Juan Bareiro, 
y selló el triunfo para los locales.

En idéntica programación, las 
selecciones de Ushuaia y Río Gran-
de se volverán a enfrentar el próxi-
mo viernes y sábado, pero en la ca-
pital de la provincia.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
1ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
0º c

Máxima 
7ºc

Máxima 
6ºc

Máxima 
8ºc

Máxima 
4

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALVINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$44,80

Venta
$45,80

Venta
$0,065
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FARMACOR 
Perito Moreno 45
Tel. 429642

SAN MARTIN
CENTRO SAN MARTIN 1241 
Te: 424752

Compra
$0,060
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